

学生のみなさんにとって、2020年は大変な一年だったと思います。それでも前を向いて進む未来ある世に、9人の大学トップからの激励のメッセージを届けます。

(五十音順)

## 「COIL・データサイエンス教育」で挑戦を応援

コロナ禍は世界を変えてしまいました。関西大学では「コロナ禍による退学者を一人も出さない」という方針のもと、教育環境の確保と在学生の支援に努めています。

コロナ禍が国と国との往来、人と人との交流を断つ中、関西大学では異文化イマージョン教育構想のもと、2014年度から導入したCOIL(Collaborative Online Learning International Learning)により、関西大学のクラスと海外の協定大学のクラスをICTでつなぐPBL科目を開講し、キャンパス内での異文化交流、異言語



関西大学 学長  
前田 裕

体験を実現しています。また、大量の情報が複雑に飛び交う現代社会で、数値データサイエンスの基礎教育にも力を入れています。学問分野の枠を超えてその基礎を学び、AIという言葉に惑わされることなく、データの意味を正確に分析、理解できる人材の育成をめざしています。

コロナ禍の中、在学生のみならず、受験生のみならず不安で不自由な生活を余儀なくされていること、思いままに経験を重ねて、みなさんも自分に挑戦していきましょう。みなさんの挑戦を応援しています。



**関西大学**  
〒564-8680 大阪府吹田市山手町3-3-35

## 次代を拓く、変化を生み出す人材に

私たちはいままさに、世界や社会が新しく変わろうとしている岐路に立っています。本学では、「コロナ禍による退学者を一人も出さない」ことを大方針として、あらゆる措置を講じています。オンライン授業はもちろん、授業料後払い制度のヘックス(H.E.C.S.)型奨学金の創設や、全国のコンビニエンスストアで費用を負担せずとも利用できるネットプリントサービスをいち早く導入しました。また、海外協定校への留学派遣者数日本一である本学は、オンラインで海外の学生と共修するプログラムも実施しています。



関西学院大学 学長  
村田 治

デジタル化やオンライン化が急速に進む一方で、人と人とのつながりの大切さや、1人であることの大変さも身に染み込んでいるはず。まず自分の価値観を確立し、新しい社会や時代を自ら切り拓いていく人材、変化を生み出していく人材となることを求められています。

本学のスクーラー・Master Service (奉仕のための練達)は、「社会に貢献するために自分を磨いていこう、高めていこう」という意味です。関西学院大学の学びを通じて世界が必要とする人材になりましょう。



**関西学院大学**  
〒662-8501 兵庫県西宮市上ヶ原一番町1-155

## あなたがどれだけ成長したかが大切

新年、あけましておめでとうございます。2020年4月、本学は工学部を新設し、経済経営学部、人文学部、健康医療学部、バイオ環境学部の5学部11学科体制となりました。人間が関わるさまざまな事柄についての研究と教育を実践する独自の総合大学です。

COVID-19の世界的な感染拡大により、社会のみならず教育・研究環境が大きく変化しました。本学においては感染拡大防止を徹底し、遠隔授業をはじめ対面授業の一部再開、そしてまた家計が急変・圧迫された学生を対象に緊急支援制度を導入



京都先端科学大学 学長  
前田 正史

入りました。学生の安全を最優先に考えつつ、学びへの歩みをとめてはならないからです。思い描いていたものと違うキャンパスライフに戸惑っている学生も大勢いるでしょう。しかし、変化する環境に適応する力が重要だということを認識させられた2020年だったのではないのでしょうか。

世界各国のワクチン開発の進展は光明ではあります。安心するのには時期尚早です。2021年は、新しい生活様式のもと、「新しい学生生活」を築き上げていきましょう。皆さんが思い描く夢、未来を実現できるように、我々教職員は丸となって支援します。



**KUAS 京都先端科学大学**  
〒615-8577 京都市右京区山ノ内五反田町18

## ニューノーマルな大学の在り方を追求

昨年はコロナ禍によって大変厳しい1年となりました。新年が皆さんにとって素晴らしい年となることを心より願っています。

神戸学院大学では、コロナ禍に対応するため、オンライン授業環境の整備、増強、緊急給付奨学金など、学生の皆さんへの多様な支援策によって学びの継続を実現しています。また、課外活動、国際交流、社会連携、地域貢献活動など、学生参加型の多彩なプログラムもハイブリッド環境を活かして推進しています。

神戸学院大学は、建学の精神「真理愛好・個性尊重」を掲げて1966年に創立されました。創立55年目を迎



神戸学院大学 学長  
佐藤 雅美

えた現在では、神戸市内の複数のキャンパスに10学部13学科を擁する神戸で最大規模の文理融合型私立総合大学に発展しています。学生数が1万1000人を超える大規模校ですが、学生一人ひとりに向き合い、きめ細かな指導によって建学の精神を実践しています。その結果、高い就職率や国家試験合格率を実現しています。

国際都市・大都市の神戸に、最高の学びの環境があります。『学生が自らの成長を実感できる大学』を目指す神戸学院大学は、皆さんと共にニューノーマルな大学の在り方を追求していく所存です。未来に向けてチャレンジしましょう。



**神戸学院大学**  
〒650-8586 神戸市中央区港島1-1-3

## 輝ける未来への一歩を応援します

宝塚大学は、大阪梅田キャンパスに看護学部を、東京新宿キャンパスに東京メディア芸術学部を擁する都市型の大学です。

看護学部では、芸術を取り入れたカリキュラムで、アートに関する体験的な学習を通して豊かな人間性を兼ね備えた看護師を、東京メディア芸術学部では、コンテンツ業界で活躍できるクリエイターを養成しています。

両学部とも、最先端の知識と技術の習得により、その分野でのプロフェッショナルを育てることを目標としています。

コロナ禍の中で、オンライン授



宝塚大学 学長  
米川 英樹

業を取り入れて、積極的に新しい学びの形を模索しながら、人と人が交わる機会を大事にしています。本学でこれまで培ってきた映像制作の技術はとも役立っており、授業動画を工夫するなど、教職員が一体となって新しい学びに挑戦しています。

今だからこそ、より仕事への誇りと喜びを感じられるプロフェッショナルな夢を目指しませんか。看護師、クリエイターを目指そうとしている皆さんの夢を、私たちは心から応援しています。

本学から輝く未来への一歩をぜひ踏み出してみませんか。



**宝塚大学**  
〒530-0012 大阪府北区芝田1-13-16

## ハイブリッド型教育の実践で質の高い学びを

新年あけましておめでとうございます。帝塚山大学は、「実学の帝塚山大学」を提唱し、「学生と教員が共に学ぶ」ことを重視した教育を実践しています。

新型コロナウイルス感染症拡大の影響を受け、企業や社会生活でテレワークや遠隔での協働業務が当たり前となってきつつある状況です。本学においても、感染症拡大防止の観点から、実習科目や演習科目など対面授業に軸を置きつつも、教育効果が高いと見込まれる科目には遠隔授業を導入するいわゆる「ハイブリッド型」の教育



帝塚山大学 学長  
蓮花 一己

を推進しています。一方、仲間とのキャンパスライフの経験など、人と人が直接に接点をもつことは大学生にとって一生の宝物であることも事実です。本学が推進しているプロジェクトなどに参加し、地域の方々やと取り組む活動などは、自分を大きく成長させる機会となります。

本学は、手法としての対面授業と遠隔授業、学習環境としてのキャンパスや自宅、地域、それぞれの持つ利点を生かした新たな教育の実践により、質の高い学びを保証していきます。皆さんの未来を共に創造できることを心から楽しみにしています。



**帝塚山大学**  
〒631-8501 奈良市帝塚山7-1-1

## 困難にあっても「志」持ち続けて

新年あけましておめでとうございます。昨年同様、コロナ禍により、思うように学校生活を送ることができないという皆さんにとっては、いまだ戸惑いや不安を抱えつつある毎日が続いていると思います。授業に制約や、多量の学校行事やスポーツ、あるいは文化活動の大会も規模の縮小や中止に見舞われ、苦しく悲しい思いをされていることと拝察し、大変胸が痛みます。

コロナ禍は大学の授業形態にも大きな影響を与えています。本学も春季学期の授業をオンラインで提供せざるを得ませんでした。美しい



同志社大学 学長  
植木 朝子

キャンパスで学生が教職員や友人と語り合うことができず、多くの知的刺激を得ることができなくなっています。学生の健康を守るためとはいえ、これは本当に苦渋の決断でした。しかしこのような中においても、学びを止めない、という強い意思の下、最新のICT技術を活用したネット配信授業に加え、電子書籍の拡充や、学習支援や就職支援のネット対応など次々と新たな試みを実施しました。困難な中であっても、それぞれの「志」を持ち続け、環境の変化に柔軟に対応しながら、このコロナ禍を乗り切ってください。



**同志社大学**  
〒602-8580 京都市上京区今出川通高丸東入

## 自分も社会も幸せにできる人財に

1年前、こんな状況になるなんて、誰が予想したでしょうか。受験生の皆さんも、大変な思いをしながら勉強されていることと思います。

コロナ禍は多くの不幸をもたらしました。同時に、生活様式や働き方、そして学び方の見直しを私たちに求めました。ますます進む技術革新と相まって、これからの社会は間違いなく大きく変わります。新しい社会に必要なのは、「正解のない問題を解く力」と「オンラインによるコミュニケーション力」です。このような力をつけるため、本学ではいち早く



桃山学院大学 学長  
牧野 丹奈子

オンライン授業を導入し、対面授業と併用しつつ、新しい学び方を始めています。また、斬新で面白いビジネスをつくることのできる人材の育成をめざし、2019年にビジネスデザイン学科を開設しました。仲間とともに、正解のない問題に取り組む、実行します。今年4月には学部となり、入学定員も200名へ増加します。

本学が育てるのは、自分も社会も幸せにできる人財です。皆さん、まずは体調管理に十分に気をつけてください。新しく面白く社会が皆さんを待っています！



**桃山学院大学**  
〒594-1198 大阪府和泉市まなび野1-1

## 挑戦をもっと自由に

学びの源泉は、学生が集い、学び合うキャンパスにあります。友人との出会いや交流を深めるうえでも大切な場所です。

立命館大学の2021年の春季期は、皆さんが、新たな出会いや交流のひろがりを実感できるよう、授業は、演習科目、語学、実験実習などを対面で実施し、課外自主活動は、200を超える団体がキャンパスでの活動を予定しています。

キャンパスでのリアルなつながりを第一に、積極的にICTを取り入れ、オンテマンド教材による反復学習やオンライン留学によるグローバル教育など、リアルなオンラインか



立命館大学 学長  
仲谷 善雄

という二項対立にとらわれない、学習をバージョンアップする「学びのDX」を用意しています。クラブ・サークル活動では、「Ritsumeikan CyberCampus」を開設し、新入生と在学生がオンラインでも交流できる「ピア・サポート」のDXを推進しています。

立命館大学は、皆さんの多様なニーズや条件に応え、キャンパスの中でも外でも、学びへのアクセシビリティを高め、「誰もが、いつでも、どこでも、学び・学び合える」立命館版キャンパスDXプラットフォームで、学びと学生生活を支えていくことを約束します。



**立命館大学**  
〒603-8577 京都市北区等持院北町56-1